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通告番号 １ 

（ 質問者：德 元 次 人 ）                （6 月 11 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 観光振興について ① スーパーGT 公道レース開催に向けて、本市の取り組

み体制（姿勢）を伺う。 

② 豊崎地区にマリーナ建設はホテル誘致・企業誘致に対

しても効果的だと考えるが、当局の見解を伺う。 

③ マスコット・アゴマゴちゃん着ぐるみの活用法を伺う。 

(２) スポーツ振興につ

いて 

① 陸上競技場改修計画の進捗について伺う。 

② 児童派遣費について、事前に交付できないか伺う。 

③ スポーツ振興のためには体育協会の強化が必要だと考

えるが、組織強化する上での課題を伺う。 

(３) 教育環境について ① 2 学期制度についてメリット・デメリットを伺う。 

② 今後、充分な検証結果を踏まえ、3 学期制へ戻す考え

はないか伺う。 

(４) 都市公園について 都市公園整備事業について今後、整備が必要な公園につ

いてどう取り組んでいく計画なのか伺う。 

(５) 福祉について  高齢者の介護予防事業の実施メニュー及び受講者数と、

受講者の声を伺う。 

(６) 消防行政について ① 消防職員体制について増員計画を伺う。 

② 新たな車両整備の必要性があると思うが、整備する考

えはないか伺う。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：新垣亜矢子 ）                （6 月 11 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 教育行政について ① 平成 25 年度外国人英語補助員 ALT 配置人数について

本年度一括交付金 1,582 万 2,000 円が予算計上されてい

るが、計画内容を伺う。 

② 幼稚園について 

（ア）2 年保育の全校実施と給食の導入について早期対応

ができないか伺う。 

（イ）土曜日保育を実現するための課題について伺う。 

(２) 観光客誘致活動に

ついて 

① 平成 26 年 3 月に豊崎地区にて IMP（株）による日本

初公道 GT レースが計画され、地元誘致委員会、県内で

の実行委員会が組織され、開催に向け動いている。長期

的な視野で計画し、毎年イベント期間中は県内のみなら

ず日本各地、外国から観光客想定 5 万人が本市へ訪れる

と予想されている。その訪れる観光客が本市で観光する

に当たり、観光協会事務局の強化が必要だと考えるが、

見解を伺う。 

② 現在市内の観光スポットで通訳として配置されている

方の人数と言語、配置場所、勤務状況を伺う。 

③ 今後、通訳となる人材を地元から数多く育成する必要

があると考えるが、現在行われている人材育成への教育

講座と参加人数、採用状況を伺う。 

④ 今後、観光地での外国語通訳の配置を強化する計画が

あるのか伺う。 

(３) 保育行政について ① 本市の平成 24 年 4 月の待機児童数と平成 25 年 4 月現

在の待機児童数の比較と今年度の解消策について伺う。 

② 認可保育園を分園や新設した場合と、株式会社等によ

る保育園設置をした場合の財政負担額、入園する際保護

者に請求する保育料への変動があるのか伺う。 

③ 平成 25 年 5 月現在、本市への株式会社等の申請状況

と、株式会社が認可保育園で得た利益が株主に対し配当

金として支払われるのか伺う。 

④ 株式会社等が参入し公的資金が投入されることになっ

た場合、認可外保育園に対する対応は改善されるのか伺

う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：儀 間 盛 昭 ）                （6 月 11 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市長の政治姿勢に

ついて 

憲法改正が論議され、市民は平和憲法、主権在民、住民

自治、これらの否定に大きな不安をいだいている。そこで

次の点について伺う。 

① 県内市町村長に対し行われた、憲法問題についてのア

ンケートで、宜保晴毅市長は 4 つの設問に以下のように

答えている。 

問 1、現行憲法への評価 ○評価する 

問 2、9 条を変えるべきか ○思う 

問 3、自民党の 9 条改憲草案の評価 －何とも言えない 

問 4、96 条は変えるべきか ○思う 

これら設問各項目について詳しく考えを示してほしい。 

② 現行日本国憲法は、1 国民主権、2 基本的人権の保障、

3 恒久平和主義、4 立憲主義の具体化、などが大きな特

徴だと思う。それに対し、自民党の改正草案は立憲主義

の破壊と否定をしている。国家権力を縛る憲法から、国

民を縛る憲法への改正だとみるが、市長は自民党憲法改

正草案についてどのように評価しているか明らかにして

ほしい。 

(２) 行財政運営につい

て 

不発弾が埋まっているとされる土地と上田小学校分離校

予定地は 50 メートルと隣接していると答弁した。その場

所を市は公園とする計画だが、それでは不発弾処理が進ま

ないのではと心配される。地下まで工事するような公共施

設を取り組めば、合わせて不発弾処理も取り組めると思う。

土地利用計画で「公園・緑地以外は使えない」とする市の

計画を今こそ変更すべきだと思うがどうか。 

(３) 教育行政について ① 上田小学校分離校建設については、懸案事項である「不

発弾対策」の対応を分離校開校前に全て解決すべきだと

求めてきた。それに対し、前回答弁は「国に強く求める」

「国が事業実施する」とのことだが、その後の対応はど

うか。不発弾の不安が消えて開校を迎えられるかどうか

明らかにしてほしい。 

② 今年度の学校教室へのクーラー設置の取り組み状況は

どうか。 
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(４) 災害・防災計画・そ

の対策について 

県は、津波被害想定検討結果を公表した。以下の点につ

いて伺う。 

① 本市への各地域津波到達時間と、対応策はどうか。 

② 与根地域に独居老人世帯、老人世帯など、いわゆる災

害時避難弱者が住める公営住宅が必要と考えるが、与根

漁港に歩いて 10 分圏内に災害時避難弱者がどれだけい

るかを掌握しているか。どう対応されるか伺う。 

③ 魚センター・公営住宅・医療福祉施設など、避難タワ

ーとしての位置付け可能な施設の実現が、この地域での

課題のひとつを前進させると思う。那覇市でも同様な取

り組みが公表されたが、豊見城での取り組みを伺う。 

④ 先日の集中豪雨での河川氾濫や、住宅地への床上、床

下浸水被害の状況はどうか。 

⑤ 田頭東原地域での崖崩れの状況と対応は。 

⑥ 今回の水害状況を受け、排水路新設、改良、浚渫など

具体的な対応を考えているか伺う。 

(５) 瀬長島憩いの場整

備について 

① 国有地について、当初半分買い取り、残り半分は無償

で市が利用してよしとなっていたはずだが、今回全て買

い取ることにした。その方針について考え方を明らかに

してほしい。 

② 瀬長島周辺での課題として、「那覇市との境界問題」が

あるが、どう対応されているか。 

③ 空港施設である誘導灯が改良されたとみているが、ど

のような状況か。 

(６) 信号機設置につい

て 

① 国道 331 号と座安地域市道 17 号線交差点に歩行者用

信号機が求められているが、その対応は。 

② 歩車分離信号機について 

市内に設置された「歩車分離信号機」の設置数、機能評

価についてどうか。 

③ 市内各交差点で「歩車分離信号機」が必要と思う。 

（ア）とよみ小学校近くの 2 交差点 

（イ）宜保交差点 

（ウ）上田十字路(豊見城交差点)及び市道 25 号線交差点 

これらの箇所において歩行者の安全確保の観点で「歩車分

離信号機」対応をどう考えるか。 

（エ）今後の道路改良や新設、学校新設などの際どう対応

されるか伺う。 

(７) 桁下利用について この間、高速道路の桁下利用で、市民のためのスポーツ

施設整備をとり組むべきだと求めてきた。これまでの答弁

は「自動車道の工事が続く、その進捗みながら検討する」

としてきました。課題となる工事箇所は終了間近です。ど

う対応されるか伺う。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：与那覇清雄 ）                （6 月 11 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 豊崎総合公園整備

事業について 

本公園は、豊見城市字豊崎に位置し、東シナ海を臨み、

豊見城市の拠点公園として平成 16 年より整備が進められ

ている。国道 331 号豊見城糸満バイパス西側においては、

平成 16 年 8 月に事業認可、平成 19 年 10 月に事業認可変

更認可を受け、平成 16 年度から平成 22 年度までの 7 年間

の事業期間で現在整備中である。 

当該事業認可区域は、平成 21 年 2 月に国道 331 号豊見

城糸満バイパス東側を新たに公園区域に追加した箇所で天

候に左右されず多種目のスポーツ、レクレーション等が行

える体育館も計画しており、運動、休養等のニーズにこた

えるべく整備を図っていきたい。また、当該事業認可区域

の一部である国道 331号豊見城糸満バイパス桁下を有効に

利用し、現在整備中の西側地区との連続的な整備を行い、

公園利用者へのさらなる利便性の向上を図る目的で、関係

部長、課長、係長、職員と頑張っております。そこで伺う。 

① 全体の事業概要について 

② 事業期間について 

③ 総事業費について 

④ 進捗状況について 

(２) 豊崎総合公園市民

体育館について 

豊崎総合公園整備事業において、市民の健康維持・増進、

スポーツ技術の向上に寄与する施設として『市民体育館』

の整備を行う。また、『エアウェイリゾート豊見城』と位置

づけられた立地を活かし、『運動する』『観る』体育館であ

るとともに高所となる体育館屋上を一時避難場所とし、『守

る』体育館として計画しているが、以下の点について伺う。 

① 総事業費について 

② 工事期間について 

③ 敷地面積について 

④ 体育館建物面積について 

⑤ 構造・階数について 

⑥ 体育館観覧席について 

⑦ 供用開始時期について 

(３) 豊見城市豊崎海浜

公園維持管理について 

① 指定管理制度導入目的について具体的に 

② 施設の概要について 

③ 公園面積について 

④ 主な施設を詳細に 

⑤ 指定期間は 

⑥ 指定期間を見直す考えは 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：當 銘 保 之 ）               （6 月 11 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 県道東風平・豊見城線の延長になる字高安地域から八

重瀬町東風平までの事業採択に向けての進捗状況はその

後どのように進展しているのか、調査を基にお答えいた

だきたい。 

② 中心市街地土地区画整理事業代替事業のその後の進捗

状況を詳しく説明していただきたい。 

③ 市道 24 号線（保栄茂地内）と県道 7 号線交点部分が

凸凹になっており、車両通行に支障がでている状況にあ

る。県と協議調整のうえ、是正措置を講じる必要がある

と思うが、対応策を伺う。 

④ 市道 425 号線（字渡嘉敷地内）の道路改良工事が早期

の事業計画着手が待たれるところであるが、計画推進の

考えがあるのか、あるとすれば平成何年頃を目途として

いるのか、お答えいただきたい。 

(２) 農業行政について ① 保栄茂地区県営土地改良地区内の農村漁村活性化プロ

ジェクト支援交付金事業の新規採択に向けての糸満市と

の協議調整の進展状況はどのようになっているのか、具

体的に示してもらいたい。 

② 保栄茂城の下原 790番地沿いの道路工事実施が待たれ

ているが、その後の進捗状況を伺う。 

③ 平成 24 年度産の本市での農畜産物生産状況を具体的

に示していただきたい。 

(３) 教育行政について ① 本市市費による各幼稚園、小中学校の職種、職名毎の

職員数、臨時職員比率、時給はどのようになっているか、

また他市の状況も詳しく示していただきたい。 

② 社会科の教科書（歴史、公民）はどの出版社の教科書

を採用し、実施しているか。又選定に至る手続方法はど

のようになされているか伺う。 

③ 各幼稚園、小中学校の校舎、体育館等の耐震化計画、

実施に向けての具体的な取り組み状況を示していただき

たい。 
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(４) 福祉行政について ① 待機児童解消対策については、数年来大きな社会問題

化しているところであるが、政府も 5 年以内の解消を図

るため、本腰を入れるとの事でありますが、以下のこと

について伺う。 

（ア）本市の平成 25 年 5 月現在の待機児童数、潜在的児

童数は何人いると想定されるか、詳しく説明してい

ただきたい。 

（イ）待機児童数をゼロに解消するには、あと何年要する

と見込んでいるか、詳しく説明していただきたい。 

（ウ）横浜市が 2010 年から 2013 年の 3 カ年間で待機児

童数をゼロに解消したとの報道があったが、市長の

本件に対する見解、基本的な考え方を具体的に示し

ていただきたい。 

② 風疹が全国的に流行し、県内でも流行の兆しがあると

のことであるが、本市内ではどのような状態になってい

るのか、調査結果があれば示してもらいたい。また以下

のことについても合わせて伺う。 

（ア）風疹ワクチンの予防接種助成措置を那覇市が県内で

初めて実施するとのことであるが、本市はどのよう

に具体的に対応する考えか、お答えいただきたい。 

（イ）風疹単独ワクチンが県内で不足しているとの情報が

あるが、本市ではどのようになっているのか、調査

結果を基にお答えいただきたい。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：金 城 吉 夫 ）                （6 月 11 日 第 1 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について 県南部土木事務所々管業務のうち次の 4 点について市は

確認しているか伺う。 

① 街路事業豊見城中央線（県道 11 号線）の事業進捗状

況について 

② 道路事業県道 68 号線の事業進捗状況について 

③ 県道 7 号線（奥武山米須線）を双方向 2 車線にする整

備構想について 

④ 県道 249 号線の植栽管理について 

（ア）ヤシ類の枯れ葉除去の定期的実施について 

（イ）中央分離帯の雑草除去の定期的実施について 

（ウ）ヤシ類を市木リュウキュウコクタンに植え替えるよ

う要請できないか。 

⑤ 豊見城市観光振興の面から、主管課の市道 249 号線の

現状認識と有効な改善策の取り組みについて伺う。 

(２) 消防行政について ① 消防庁舎全面改築の予定を伺う。 

② 風水害時における補修資材の確保状況について伺う。 

③ 豊見城中央病院が現地点から西方約 3.3Km 先へ移転

した際の緊急車両の運行シミュレーションについて伺

う。 

(３) 環境行政について ① ハブ対策の実績について 

（ア）南斎場造成工事におけるハブ対策はどのようになさ

れたか。併せてハブの捕獲の有無について伺う。 

（イ）上田小分離校造成工事におけるハブ対策はどのよう

になされたか。併せてハブの捕獲の有無について伺

う。 

（ウ）瀬長島温泉ホテル建築関連工事においてハブ対策の

相談・指導等の有無について伺う。さらに、同地区

山地ゾーンの整備工事着工前にハブ棲息（捕獲）調

査作業は必要と思うが、取り組みについて見解を伺

う。 

② 荒蕪地化した民有地のハブ対策について、上田西後原

の圃場ではハブの出没が頻回にあり、止むを得ず耕作放

棄され一帯は荒蕪地の状況を呈しています。住民のハブ

咬症不安を取り払うため、関係機関挙げて、同地区にお

けるハブの棲息（捕獲）調査作業は緊急性を要するもの

と考えるが、取り組みについて見解を伺う。 

③ ハブ咬症対策指針について、策定する必要性について

の見解を伺う。 
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(４) 教育行政について ① 平成 24 年秋田県教委派遣教師の実績評価と同事業の

継続見通しを伺う。 

② 豊見城市教育の日を制定することについて見解を伺

う。 

③ 中央図書館について 

（ア）平成 24 年度の利用実績を伺う。 

（イ）平成 24 年度中の購入数と廃棄数を伺う。 

（ウ）貸し出しシステムの機械化管理について伺う。 

④ 学校給食について、調理業務の一部民間委託前後

（H23、H24）の残食の概要を伺う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：亀 谷 守 之）                （6 月 11 日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 保育行政について ① 市長が公約として掲げている待機児童ゼロの目標は通

年ゼロなのか、それとも基準日を定めてのゼロなのか伺

う。 

② 一括交付金などを活用して、主に０～２歳の低年齢児

を受入れ対象とする単独保育事業としての保育施設を設

ける考えはあるか伺う。 

③ 保育サービスの拡充と充実を図るため、保育行政に精

通した専従の保育相談員を配置する考えはあるか伺う。 

④ 「待機児童解消加速化プラン」に対する取り組みにつ

いて、どのような事業の活用を想定しているのか、当局

の考えを伺う。 

(２) 市民サービスの改

善について 

① 転入、転居、出生、世帯変更の届出の際、同時に手続

きを行う必要がある国民健康保険、国民年金、児童手当、

転校手続き等について、市民課窓口で一括して行う方式

の、ワンストップサービスを実施する考えはないか伺う。 

② 職員の窓口対応に対する市民の評価をアンケート等に

より調査し、市民サービスの改善、向上につなげること

も必要と考えるが、当局の見解を伺う。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：赤 嶺 吉 信 ）               （6 月 11 日 第１日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 漁民村について ① 豊見城村地先開発事業に伴って糸満漁協与根支部と確

認書が交わされている漁民村の住宅用地について確認書

が交わされた平成 8 年 4 月以降放置された状況にあるが

この確認書を実施する計画はあるか伺う。 

② 計画があれば次のことについて伺う。 

（ア）分譲対象正組合員は現在何人か。 

（イ）一人あたりの分譲面積は何平方メートルか。 

（ウ）住宅用地の分譲価格はどの程度を予定しているか。 

(２) スポーツ施設整備

について 

市陸上競技場は老朽化し、建替えを検討する時期にきて

いるが、その場合、競技場本体のみの建替えを考えている

のか。それとも競技場周辺を含めた施設全体の整備を考え

ているのか伺う。 

 



 - 12 - 

 

通告番号 ９ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）                （6 月 12 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子育て支援の充実

について 

① 学童クラブ支援策について 

（ア）家賃補助(那覇市、浦添市、南風原町などで実施) 

母子父子世帯の保育料負担軽減の支援(浦添市など

で実施)について市独自の子育て支援：保護者の負

担軽減として、これらの実施を求める。また、併せ

て上記の自治体の独自支援事業の昨年度の実績額

を伺う。 

（イ）「母子父子含めた、保育料の負担軽減を、学童クラ

ブに検討を促していきたい」と答弁。子育て支援へ

の立場を伺う。 

（ウ）学童保育施設の充足状況や一人当たり面積などの 

状況を伺う。 

（エ）とよみ小学校敷地内の専用施設整備に向けた協議 

の状況を伺う。 

② 「子ども議会」開催への見解及びその実施を求める。 

(２) 南斎場建設につい

て 

この間の予算執行状況などを伺う。 

① 土地購入や立木補償に関し、契約：執行済みの開示を

求める。 

（ア）斎場用地購入費と平均坪単価の 2 件、それぞれの金 

額を伺う。 

（イ）立木補償について、総額、総本数、最高額、最低額

を伺う。 

（ウ）先の議会で「非開示情報である」と答弁。情報公開

条例の無い事務組合のどこに規定されているのか。

自治体の公開条例を準用した対応に照らして、説明

を求める。回答責任者は誰か。 

② 造成工事及び火葬場建設工事について 

（ア）当初の工期及び、契約日、延長した工期とその契約

日を伺う。 

（イ）事故繰越した理由、決定した日時、4 月 30 日の広域

議会承認の議案提案を見送った理由を求める。 

（ウ）設計変更の理由及び契約日を伺う。 

（エ）擁壁の決壊についてその原因と今後の対応を伺う。 

（オ）造成工事完了の期限と、火葬場建設工事着工の見通 

しを伺う。 

③ 市道 2 号線整備と振興費の関連を伺う。 

南部広域が豊見城市に支出した振興費の目的、使途を伺

う。（広域議会で豊見城市の市道整備との答弁の確認） 

④ 葬礼会との協議はどうなっているか伺う。 
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 ⑤ 市長に以下伺う。 

（ア）火葬場建設の遅れに伴う市民の不利益についての認

識を伺う。 

（イ）南部広域からの振興費はどの事業に使うのか伺う。 

（ウ）振興費を活用して、近隣住民の要求に対応できるか

伺う。 

（エ）市道整備を他の自治体からの財政負担行為は、地方

財政法第 28 条 2 に照らして問題は発生しないか。 

（オ）契約案件で、事故繰越しした場合、直近の議会で承

認を受ける対応をしていると思うがどうか。 

(３) 地域環境整備求め

る 

① 豊見城ニュータウン入り口交差点の右折帯確保につい

て、県道拡幅工事の中で改善する対応を求める。 

② 市道 118 号線整備（豊見城ニュータウン～豊見城高校）

及び、安全対策の計画を伺う。 

(４) 豊見城城址一帯の

整備構想について 

① 豊見城城址文化観光資源活用検討委員会の構成やスケ

ジュールなど伺う。 

② 豊見城グスクや真殊道の復元への手法や工程を伺う。 

③ 火葬場前、及び取り付け道路整備は、一括交付金の活

用を検討する答弁があり、その具体的な手法など説明を

求める。 

(５) 農業後継者育成に

ついて 

① 新規就農者の推移を伺う。 

② 新規就農者補助事業の成果はどうか伺う。 

③ 同事業を今後も継続するにあたり、目標などをもって

推進するのか伺う。 

④ 農地の耕作面積拡大、遊休地対策など、計画策定と現

状を伺う。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：山 川  仁 ）                （6 月 12 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 障がい者の就労等

支援体制について 

「人とひと、地域がつながる優しさの輪、みんなで支え

る地域福祉のまちづくり」を基本理念に福祉のまちを推進

すると「とみぐすくハッピープラン」が計画策定されたが、

更に暮らしやすい社会を目指すために以下の件を伺う。 

① 本市の障がい者の就労の場（求職・就職・企業）の件

数を伺う。 

② 市役所内の障がい者雇用状況と法定雇用率に準じた状

況になっているのか伺う。 

③ 身障者用の駐車場を使用する市民に対し、市の認定証

を発行する考えはないか伺う。 

④ 障がい者手帳が交付されている市民の字別数を伺う。 

⑤ 障がい者や要援護者に対しての災害時や緊急時の支援

方法について伺う。 

(２) がん検診と特定健

診について 

本市は、特定健診の受診率が県内ワースト 3（H20 年）

とホームページに公表されているが、以下の件を伺う。 

① がん検診と特定健診の年代別の対象者数と受診者数を

伺う。 

② 本市の年代別がん発症率と種類別を伺う。 

③ 男性特有の前立腺がんを「がん検診」の 1 項目に追加

するべきと思うが伺う。 

(３) 農家所得の向上と

TPP 対策について 

政府は農業強化の最終案として、今後 10 年で農家の所

得を倍増させる目標を掲げたが、本市で農業に従事する農

家に対して、今後どのようなビジョンを持っているのか以

下の件を伺う。 

① 本市の農家平均所得と農業者数を伺う。 

② 政府が目標にしている所得倍増を実現するためには、

本市ではどのような政策を推進するのか伺う。 

③ 本市の TPP 対策としてどのような取り組みを考えて

いるのか伺う。 
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(４) 鉄軌道・LRT 等（第

2 滑走路）新たな公共交

通システム導入につい

て 

各分野において、那覇空港第二滑走路の機運が高まる中、

県では LRT 整備も視野に入れた本格的な市町村との意見

交換や世論喚起は 2014、15 年度に向けて取り組むと方針

を強調しております。また県議会でも、安価で地域特性に

柔軟に対応でき時速 100 ㌔以上も可能な LRT 敷設を具体

化するべきと訴えておりますが、本市における交通弱者の

利便性の向上、交通渋滞緩和策、環境負荷の軽減策等の観

点から以下の件を伺う。 

① 鉄軌道・LRT 等新たな公共交通システム導入に向けた

県内各市町村の取り組み状況を伺う。 

② 本市単独ではなく那覇南部の各自治体とも連携し広域

的な取り組みが必要と思うが、見解を伺う。 

③ 那覇空港から瀬長島経由で LRT の敷設について、国、

県へ要請・意見交換等をする考えはないか伺う。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：大 城 吉 徳 ）               （6 月 12 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 予防接種について ① 平成 20 年 4 月 1 日から平成 24 年 3 月 31 日までの期

間に実施された中学 1 年生、高校 3 年生に相当する年齢

の方を対象にした麻しん（はしか）の予防接種の実績（人

数、予算、受診率）について伺う。 

② 麻しん（はしか）、風疹混合ワクチンの予防接種を中学

1 年生、高校 3 年生を対象に市独自で助成できないか伺

う。 

(２) 災害対策について 去った大雨による本市の被害状況全般について、また、

復旧対策はどのように行っているか伺う。 

(３) ごみ袋について 本市のごみ袋に「U 字型ごみ袋」も一部導入できないか

伺う。 

(４) 憩いの場づくりに

ついて 

① 那覇空港自動車道の桁下を公園やゲートボール場等と

して利用出来るよう検討できないか伺う。 

② 饒波川を憩いの場にする観点から、水質調査をすべき

だと思うが、見解を伺う。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：比 嘉 秀 雄 ）               （6 月 12 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 消防体制の強化に

ついて 

消防救急デジタル無線整備事業及び消防指令センター整

備事業について、以下のことを伺う。 

① 事業の進捗状況について伺う。 

② 総事業費の算出プロセスについて伺う。 

③ 市町村割合の算定方法及び時期について伺う。 

④ 施設整備事業の契約主体について伺う。 

⑤ 国の支援策（補助金等）について伺う。 

(２) 瀬長島観光拠点整

備計画について 

瀬長島観光拠点整備計画が策定されたが、計画の実現に

向け以下のことについて伺う。 

① 整備方針及び整備手法について 

② 事業計画について 

③ 整備事業における瀬長グスクの位置づけ及び活用方に

ついて 

(３) 西海岸地区の整備

について 

① 西海岸地区における企業立地誘導及び土地利用の誘導

については、西海岸地区整備基本構想においてもその必

要性が示されている。西海岸地区における企業立地誘導

及び土地利用誘導に関し、以下のことについて伺う。 

（ア）取り組みの現状について 

（イ）西海岸地区整備基本構想を踏まえた対応及び今後の

取り組みについて 

② 西海岸地域における道路整備について 

（ア）西海岸地域を連結する道路の整備について西海岸地

区整備基本構想において、西海岸地域の瀬長、与根、

豊崎地区を連結する道路の整備が示された。この道

路は、西海岸地域の有機的連携や地域振興を図る根

幹道路であると同時に、重要な域内交通でもあり、

西海岸地区の現状及び必要性等において、整備推進

に向け着実に取り組むべき時期にあり、また、その

段階にある。基本構想を踏まえた市の取り組みにつ

いて伺う。 

（イ）市道 204 号線の現状及び歩道整備の考えについて伺 

う。 

(４) 那覇空港滑走路増

設事業について 

① 環境影響評価手続きは、どの段階か伺う。 

② 本事業に係る環境影響評価準備書に対する市長意見を

県知事に提出されているが、県知事意見にはどう反映さ

れているか伺う。 

③ 航空機騒音の軽減化について 

（ア）軽減化に向けた市の対応状況について伺う。 

（イ）今後の取り組みについて伺う。 

 



 - 18 - 

 

通告番号 １３ 

（ 質問者：照 屋  勝 ）                （6 月 12 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 観光振興について ① 観光振興プラザてぃぐま館指定管理提案書の内容につ

いて伺う。 

（ア）賃貸料が０円となっている作業場面積はいくらか。 

（イ）てぃぐま館内の販売面積の賃貸料、市役所１階 JA

の賃貸料、旧庁舎、水道庁舎、それぞれの㎡あたり

の賃貸料はいくらか。 

（ウ）観光協会が自由に使える体験コーナーの面積はいく

らか。 

（エ）ウージ染め組合のために造られたてぃぐま館という

印象はぬぐえない。この際、てぃぐま館を有効活用

して組合が自立できるよう行政はしっかりと指導し

てもらいたい。収支予算書に記載された平成 29 年

度以降は自立できるという見方でいいのか。 

（オ）てぃぐま館の大半を、しかも格安で使用できるウー

ジ染め組合が指定管理者にならなくて、観光協会が

ということに疑問の声もあるが、それでも観光協会

には観光振興、地元特産品の販売促進のために頑張

ってほしい。市長の政策でスタートした観光協会が

最初から「泥船」航海にならないよう、また予定し

ている自主事業がスムーズに執行できるよう行政は

しっかりとフォローできるか。 

② 新竹市との交流を促進するために両市のイベント、行

事等をお互いのホームページに掲載し、情報を共有する

ことになったが、いつからスタートできるか、その進捗

状況を伺う。 

(２) 異文化交流事業に

ついて 

一括交付金での対応はどうなっているか。 

(３) 空手会館について 最近、敷地面積が当初計画より拡大されたと聞いたが、

その内容と進捗状況を伺う。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）               （6 月 12 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 風しん対策につい

て 

① 風しん予防接種への助成が急きょ実施され、実施要項

に 100 人の予定をしているが、該当予想人員の何パーセ

ントを見ているか。また期間について伺う。 

② 予防接種受診の促進方と役所職員の受診促進について

伺う。 

(２) こどもの医療費無

料化拡充について 

通院無料化の年齢引き上げ、窓口無料化を求めると同時

に、その間自動償還払いの早期実施を求めてきた。現物給

付、窓口無料化について県は、自治体からの反対があるの

で自動償還の導入にむけて市町村と連携し準備を進めてい

ると議会答弁しているが、その経緯と市の対応について伺

う。 

(３) いじめ・体罰につい

て 

① 学校におけるいじめ、体罰について実態調査の結果を

伺う。 

② 体罰の定義と実態の改善について伺う。 

(４) 教育行政について ① 少人数学級の実施について伺う。 

② 支援員配置の現状と、1・2 年生への配置強化について

伺う。 

③ 教室の環境調査、室温調査について伺う。 

④ 早急なクーラー設置について伺う。 

(５) 児童館建設につい

て 

上田小校区・新設分離校区への児童館建設計画について

伺う。 

(６) 福祉行政について ① 生活保護基準引き下げにより、具体的に生保受給者の

中で母子家庭、高齢者家庭、60 歳以上の夫婦家庭など現

行と改正後との比較を示し、その影響と対策を伺う。基

準の改正は、準要保護受給、保育料、住民税、高額医療、

介護保険、障がい者サービス等限度額など、市民生活へ

も関わるものと思うが、その影響について伺う。 

② パーソナルサポート事業が平成 26 年度より自治体へ

移管になると聞くが、その対応について伺う。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：仲 田 政 美 ）                （6 月 12 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 児童福祉について ① 待機児童解消について 

（ア）本市の平成 25 年 4 月末現在の待機児童数は何名か

伺う。 

（イ）解消策の一つに平成 16 年 6 月議会において市独自

の認証保育園の導入を一般質問したが、一括交付金

を活用して既存の認可外保育園を市指定の認証制度

として導入できないか伺う。 

（ウ）沖縄県に対して待機児童の多い本県の特殊事情を考

慮し、一括交付金等を活用して認証保育園の推進及

び助成を要請できないか見解を伺う。 

② 認可外保育園支援について、子どもはみな平等との観

点から保育士派遣や給食やおやつ費の拡充について見解

を伺う。さらに県に対して支援拡充要請を行う考えはな

いか伺う。 

③ 本市において子ども医療費の自動償還払いを導入する

考えはないか見解を伺う。 

(２) 本市のごみ袋の改

善について 

本市のごみ袋は長方形になっており、市民の中からごみ出

し処理の利便性を図るうえで、「U 字型ごみ袋」へとの声

が多くある。改善について見解を伺う。 

(３) 選挙の投票率向上

について 

① 「期日前投票宣誓書」については、現在投票所入場整

理券の裏面に期日前投票宣誓書があり、郵送されて市民

から大変喜ばれているところだが、市のホームページか

らもダウンロードできる仕組み作りを図り、「期日前投票

宣誓書」利用の選択ができるようにしてもらいたいとの

声が多く寄せられている。見解を伺う。 

② 全国的に投票率向上のために「投票済証」を発行し、

買物などの割引券に活用され喜ばれているようだが、本

市としても選挙に対する意識の向上及び投票率向上のた

めに採用する考えはないか伺う。 

(４) 交通安全対策につ

いて 

① 県道 7 号線 FM とよみ付近へ手押し歩行者専用信号機

設置の要望がある。対策について見解を伺う。 

② 県道 68 号線より中央図書館前の T 字道路への信号機

設置の要望がある。その対策について見解を伺う。 

③ 豊崎小学校前及び翁長方面からの橋のたもとに、子ど

もたちの安全のため手押し信号機設置要望の声がある。

対策について見解を伺う。 

④ 市道 286 号線（とみとんと戸田書店）から市道 256 号

線の T 字道路までの区間を 2 車線と勘違いし逆走する車

がたびたび見受けられる様だが、原因究明と改善策につ

いて見解を伺う。 
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(５) 観光振興について ① 観光大使創設の進捗状況を伺う。 

② 観光客誘致のため、多言語の道路標示が必要と考える

が、見解を伺う。 

③ 道の駅の場所がわかりづらいとの市民の声が多く寄せ

られている。県道東風平・豊見城線ヤマダ電機付近交差

点の国道 331号豊見城道路の高架橋の壁面を活用するな

どして案内掲示が必要と考えるが、見解を伺う。 

④ 県道東風平・豊見城線より豊崎へ向かう道路は雑草が

多くみられる。雑草の除去や市花のブーゲンビレアの鉢

植え等で整備を図る考えはないか見解を伺う。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：佐 事 安 夫 ）                （6 月 12 日 第 2 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 文化財保護につい

て 

市道 5 号線沿いに「戦争遺跡であるサバキナ地域の避難

壕」がある。沖縄戦当時、字伊良波の住民が避難したと豊

見城村史第 6 巻戦争編に記載されている。また、国が求め

た戦争遺跡場所の一つとしても報告されている。NHK が

復帰 40 周年特集においてもサバキナ壕が写し出されるな

ど、保存し、市が指定すべき戦争遺跡として重要な場所だ

と思う。以下伺う。 

① 市道 5 号線の拡幅工事が予定されているが、状況につ

いて伺う。 

② 「戦争遺跡であるサバキナ地域の避難壕」を保存する

手立てはないか伺う。 

③ この場所を戦争遺跡として市が指定をする考えはない

か伺う。 

④ 戦争遺跡として国に報告した他の場所の保存状況を伺

う。 

(２) 肺炎球菌ワクチン

接種の実績と今年度計

画について 

75 歳以上の後期高齢者を対象として、肺炎球菌ワクチン

接種助成事業が後期高齢者医療広域連合で取り組まれ、豊

見城市においても昨年から始まっている。以下伺う。 

① 後期高齢者の加入者数、ワクチン接種目標人数、率、

ワクチン接種者数、率を伺う。 

② 生活保護者のワクチン接種人数、率を伺う。 

③ 前期高齢者に対しても助成する考えはないか伺う。 

(３) 住宅リフォーム助

成制度について 

沖縄県は平成 25 年度予算において、「住宅リフォーム助

成」事業予算を計上しました。しかし、各市町村自治体が

実施する市町村に限って支援するとしています。以下伺う。 

① 豊見城市において、この事業を取り入れる考えはない

か伺う。 

② 全国各地で実施されているが、県内も含めての動きは

どうなのか伺う。 

(４) 道路整備について ① 市道 38 号線は整備がされていなく、側溝のない場所

が随所にみられる。特に字嘉数 554-2 前、琉球放送敷地

に面する部分は側溝部分が大きくむき出しの状況である

が、整備について伺う。 

② 市道 425 号線の整備を早めにする計画はないか伺う。 

③ 県道東風平・豊見城線の工事が字渡嘉敷で行われてい

るが、進捗状況と下記との関連について伺う。 

（ア）農道 233 号線は県道の下からトンネルで結ばれるが

工事状況を伺う。 

（イ）農道 234 号線は途切れるが、計画について伺う。 

(５) 市民の暮らし支援

について 

円安により、燃料が高騰して市民生活や営業に影響が出

ているが、支援について伺う。アベノミックスにより景気

に影響が出ているが、市長の見解を伺う。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：赤 嶺 一 富 ）                （6 月 13 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 安心・安全な街づく

りについて 

 安心・安全な街づくりは市長の公約であり、ちゅらうち

なー安全な街づくり推進会議の会長である仲井眞沖縄県知

事も豊見城市長の公約を強力にバックアップしている。市

内全体の通学路に古くて壊れているガードレールが設置さ

れているが、危険箇所の安全対策を図る必要があると思う

が、計画があるか伺う。 

① 市道 39 号線嘉数（つぼみ保育園）から饒波給油所ま

での区間について伺う。 

② 市内全体の通学路の点検状況について伺う。 

(２) 琉球温泉瀬長島ホ

テルについて 

琉球温泉瀬長島ホテルが平成 25 年 2 月 1 日グランドオ

ープンしました。大変喜ばしい事です。そこで、琉球温泉

瀬長島ホテルについて以下伺う。 

① 平成 25 年 4 月 1 日から現在までの温泉ホテルの利用

者数の推移について伺う。 

② 4 月から現在までの入湯税の額について伺う。 

③ 平成 25 年度市一般会計予算書の市税の入湯税の計画

の推移と今後の計画の推移について伺う。 

(３) 農業政策について 遺伝子組み換えパパイヤ台農 5 号について、平成 23 年 6

月定例議会で答弁がありました。生産者救済措置の対策に

ついてですが、沖縄県では伐採した生産者に対して、パパ

イヤの生産振興を図る観点から、パパイヤの再生産を早め

るために伐採処分や苗の配布に対して支援を行う予定であ

るとの答弁でした。そこで以下の点について伺う。 

① 生産者への苗の配布状況について伺う。 

② パパイヤの品種について伺う。 

③ 生産者への救済措置の説明会の開催時期について伺

う。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：瀬 長  宏 ）                （6 月 13 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 待機児童数の増加問

題について 

① 平成23年～平成25年までの要保育児童数及び待機児

童数は、市の予測と実数はそれぞれどうなっているか伺

う。 

② 4月1日時点の待機児童数と入所待ち数は何名か。その

数は、これまでの最悪になっていないか伺う。 

③ 市長は、いつ市の保育計画見直しを指示し、いつまで

に終了する予定か。 

④ 待機を解消するために、計画をどのように見直す考え

か。 

⑤ 市立上田保育所の建替えで、定員増を実施する考えは

ないか。 

⑥ 公有財産や農地等に市が施設を整備し、認可外の認可

化や新たな認可園の誘導など、保育園を増やす考えはな

いか。 

⑦ 認可園から、定員増や分園等の受け入れ計画が示され

ているが、その総数は何名で、早急に対応する考えはな

いか。 

⑧ 株式会社の参入についての市長の考えを伺う。 

(２) 地域の元気臨時交

付金の活用について 

① 交付金の概要と、どの事業に活用できると考えるか。 

② 交付金の活用で、既計上予算の財源振替で浮く財源を

子ども医療費の無料化対象年齢の引き上げや住宅リフォ

ーム助成実施に充てる考えはないか。 

(３) 環境行政について ① 最終処分場の輪番制について、市民への説明会を早急

に開催し、市民の声を生かした判断を求める。その対応

について伺う。 

② 糸・豊清掃施設組合負担金のごみ搬入割り導入及び議

員定数改正にどう取り組んでいるか。 

(４) 学校給食について ① 食物アレルギーに対する文科省の方針はどうなってい

るか。また、実施した場合の費用についても伺う。 

② アレルギー食材が使用された給食を食べていない分の

給食費の減額は即実施すべきではないのか。 

③ 給食費の負担軽減を検討する考えはないか。 

(５) 行政懇談会につい

て 

① 市民の声を反映するための自治会ごとの行政懇談会は

これまで何回開催したか。 

② 我那覇後原地域の問題解決のための話し合いは何回行

ったのか。 

(６) 憲法について 憲法第 9 条及び第 96 条の改正についての市長の考え方

を伺う。 

(７) 排水対策について 県道 68 号線の我那覇付近の排水対策はどうなっている

か。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：外 間  剛 ）                （6 月 13 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 調査事業について 前年度の一括交付金にての瀬長島、豊見城城址公園跡地、

西海岸地区調査業務 4 事業及び中心市街地調査業務につい

て次の点を伺う。 

① 本市の各事業の評価を伺う。 

② 本市においての実現性、実行性について伺う。 

③ 継続して調査を行う事業があるか伺う。 

④ そのほかの地区について同事業を行う予定があるのか 

伺う。 

(２) 中央病院移転につ

いて 

① 移転先の新たな交通インフラ整備を本市として考えて

いるか伺う。 

② 現在の場所から完全移転した場合の跡地利用について

本市の考えを伺う。 

(３) 饒波川における景

観向上について 

本市として沖縄県に対し、浚渫整備を促して行く考えは

ないか伺う。 

(４) シーサイドレース

（仮称）誘致開催につい

て 

① 市長は視察を行っているが、その視察内容を伺う。 

② 本市への誘致開催の可能性を伺う。 

③ 誘致活動における本市の取り組み方について伺う。 
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通告番号 ２０ 

（ 質問者：大 田 正 樹 ）                （6 月 13 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路整備について 平成 24 年 6 月議会で同じ質問をしていますが、その後

の進捗状況を伺います。 

① 市道 2 号線の進捗状況を伺う。 

② 分離新設校周辺 3 路線の進捗状況を伺う。 

③ 市道 190 号線の拡幅に伴う補償対象の状況を伺う。 

(２) 保育行政について ① 平成 27 年開園予定をしている新保育園整備を進める

中、今年度、次年度以降の具体的なスケジュールを伺う。 

② 本市の保育行政を現場で支える既存認可保育園から要

望の高い 1 法人 2 施設制度に向け、本市はどのような対

応を考えているのか伺う。 

③ 4 月現在、124 名の待機児童と報告されているが、こ

の児童が現在どのような保育環境にあるのか、本市は追

跡調査を行っているのか伺う。また把握しているのであ

れば、詳しく人数（市内無認可園、市外無認可園、自宅

保育など）も伺う。 

④ 今現在、本市は児童措置費で当初予算 18 億 4,075 万

9,000 円、そのうち 1/4 市負担額 4 億 6,000 万円の予算

を組んでいるが、新たな園が増える事により、どの程度

措置費が増加するのかシミュレーションを伺う。 

⑤ 4 月より待望の臨床心理士配置が行われ、「気になる

子」への対応など保育園の期待が高まっている。まだ始

まったばかりではあるが、2 ケ月間の仕事内容、これか

ら取り組む課題を伺う。 

(３)航空機騒音測定事業

について 

航空機騒音測定事業について伺う。 

① 那覇空港は、航空機の離発着量が増加し、深夜の貨物

便の運行も恒常化するなど、騒音増加の状況を踏まえ近

隣住民の被害軽減策の検討のため、一括交付金を活用し、

今年度（予算額 4,700 万円）2 回目の騒音測定を実地予

定しているが、今後観測データをもとにどのように国に

対する訴えや、施策を図っていく考えか伺う。 

② 航空機騒音測定の具体的な時期、観測場所、常設装置

の有無などについて教えてもらいたい。 

③ また去る 3 月総務財政委員会以降において、どのよう

な検討が引き続き行われたか、内容を伺う。 
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通告番号 ２１ 

（ 質問者：宜 保 安 孝 ）                （6 月 13 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 市民の願いである市道 25 号線の整備計画について再

三にわたり歩行者の安全性確保または交通渋滞緩和の観

点等、多面的に質問してきたが、引き続き検討及び県へ

の要請を行っているのか伺う。 

② 字饒波の古蔵工業前の交差点は見通しも悪く事故も多

いが、対策及び現地調査を行っているのか伺う。 

(２) 排水整備について 伊良波排水路（字上田西後原）はこれまで整備がされて

おらず、周辺の道路環境の変化等から大雨の際は畑の土が

流され、農業従事者が自費で対策を行ってきたが、限界が

ある。調査を行い早急な整備計画が必要だと考えるが、見

解を伺う。 

(３) 瀬長島球場につい

て 

具体的な取り組み及び整備計画について伺う。 

(４) 教育行政について ① 昨年度よりスタートした体育活動支援コーディネータ

ー事業の成果と今年度の取り組み状況について伺う。 

② 国歌「君が代」を歌えるようにちゃんと指導したか伺

う。 
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通告番号 ２２ 

（ 質問者：赤 嶺 勝 正 ）                （6 月 13 日 第 3 日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 市道 49 号線へ歩道、排水路を設置し安全、安心を確

保することが求められるが、見解を伺う。 

② 市道 22 号線と市道 257 号線が連動したルート案につ

いて 3 月時点の答弁では口答で内定との通知があったと

聞いたが、その後の進捗状況について伺う。 

③ 市道 257 号線の進捗状況を伺う。 

④ 東風平・豊見城線（県道）の進捗状況と今後の工事予

定について（わかる範囲で）伺う。 

(２) 安全・安心な排水路

管理について 

① 翁長・阿波根地区宅地開発工事に伴う幹線 5 号排水路

整備も終わり、大変喜んでいるところだが、転落防止等

安全対策の進捗状況と道路幅員について伺う。 

② 翁長下原地域の市道 191 号線は去った 5 月 23 日には、

人も車も通れないぐらい雨水が道路にあふれ、地域の

人々からどうにかしてほしいとの声があった。当局の見

解を伺う。 

 

 

 



 


